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Trop souvent , on le voit, on le trouve beau, mais on 
ne le regarde pas vraiment, et pourtant il fait partie de 
notre vie, de notre paysage, de notre environnement, 
d'ailleurs imagine-t-on un monde sans arbre ?
Le miracle de l'arbre est qu'il vit, sans bruit, 
discrètement et souvent bien plus longtemps que 
nous, les hommes. Comme nous, l'arbre est très 
fragile: il a besoin de l'air, de la lumière, de l'eau et 
des produits de la terre pour vivre.
Mais lui ne peut pas se déplace, il n'a pas de cerveau, 
pas de poumon, pas de coeur, pas d'yeux ni de 
mains… et pourtant, comme nous,  il se nourrit, il 
grandit, il respire, il se reproduit, il a même besoin de 
séduire pour se reproduire, il sait se défendre contre 
les prédateurs, et, bien sûr comme nous enfin, il finit 
par mourir, parfois  plusieurs siècles plus tard.

Nous prendrons le temps de regarder vivre l'arbre, de 
l'admirer, nous chercherons à comprendre ses 
mystères, nous admirerons aussi tout ce que l'homme 
fait de beau avec lui. Nous verrons aussi comment 
l'homme traite ce voisin discret, vivant comme lui sur 
notre terre, et partageant les mêmes défis.
Pour terminer nous écouterons Brassens chanter au 
pied de son arbre, et Jean Giono, le poète, nous 
parler de ce berger solitaire des Alpes du Sud qui a 
passé sa vie à planter des arbres dans la montagne.
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